

# EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LVII - Núm. 16.317

TELEFONO NUMERO 6  
Apartado de Correos, número 17

Viernes 11 de Marzo de 1938

REDACCION Y TALLERES  
Berruete, 1-3, pral., y Burgoa, 5

Número suelto: 15 céntimos

## Belchite--escenario de otra gran epopeya--vuelve a ser de España

En la Sierra del Guadarrama se han efectuado importantísimos avances

Siguió ayer el avance en tromba de nuestro Ejército en el frente aragonés que penetró profundamente en el terreno enemigo conquistando numerosos pueblos y posiciones rojas

### PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALÍSIMO CORRESPONDIENTE AL DÍA DE HOY:

En el brillante avance llevado a cabo en el día de ayer por nuestras tropas en el frente de Aragón, después de romper el frente enemigo se ocuparon las posiciones El Frontón, el pueblo de Fuentetodos, vértice Cruz, alturas al N. de Valsete de Bancabalada, vértices Umbria, Pezón, Desgarradero, Vertichuelo, Suertes, Los Planos, Aliégares, pueblo de Aguilón, minas de Segura, Casas de Antonio, Armillas, cotas 1.213 y 1.176, pueblo de Son del Puerto. Las Fuentes, vértices Herrero y San Jorge, vértice Cruz Santa, pueblos de Rubilla, Herrera y Comín.

En el día de hoy han seguido rivalizando en valeroso impulso el Cuerpo de Ejército Marroquí, el Legionario al que está incorporada la División de flechas negras y azules, el de Galicia, la División de Caballería y la primera División navarra, consiguiendo todos penetrar profundamente en el terreno que ocupaba el enemigo que una vez más ha sido derrotado y duramente castigado al intentar oponerse al arrollador avance de nuestras tropas.

Las fuerzas de la izquierda encontraron desde el primer momento fuerte resistencia en la línea comprendida entre las alturas de la Virgen del Pueyo y las estribaciones del macizo de La Zama y una vez vencida se montó el ataque sobre Belchite, que también fue defendido tenazmente por el enemigo con numerosas fuerzas, armas automáticas, artillería y carros de combate, pero con hábil maniobra de envolvimiento, el pueblo de Belchite quedó definitivamente liberado y en poder de nuestras tropas.

Aprovechando dicha maniobra y la desmoralización del enemigo se ocuparon después el pueblo de Almonacid de las Cubas, el vértice Carnicero, La Puebla de Albornón, alturas de Valsanueva y el pueblo de Codo.

En el de Azuara también hubo que vencer gran resistencia pero al fin fué ocupado y rebasado. Se ha ocupado asimismo Herrero, Navarros, Villar de los Navarros, vértice Pelados, Vértice, del Castillo, Valdespeña y Viña y los pueblos de Bádema, Santa Cruz de Noguera y Noguera.

Las fuerzas del centro con gran decisión y arrojo también vencieron todas las resistencias y llevaron a cabo la ocupación de importantes posiciones y de los pueblos de Muniesa, Biesa, Cortes de Aragón, Blou y Maicas.

Las fuerzas de la derecha, después de rechazar durante la noche algunos contraataques, han ocupado La Planilla, Cabezos Altos, La Muela, Collado de la Virgen alturas al Norte de Martín del Río, Mirambueno, Las Fuentes, cota 1.412 sobre Valdeconejos y otras posiciones.

A última hora se reciben noticias de haberse ocupado el pueblo de Moneva. Es elevadísimo el número de bajas que ha sufrido el enemigo al que se ha castigado durísimamente al vencer sus resistencias, siendo reducidas las bajas propias. Se han cogido más de 3.500 prisioneros y es incalculable la cantidad de armas, municiones y material de todas clases que han quedado en nuestro poder entre el que se cuentan cinco tanques rusos de ellos cuatro en perfecto estado.

En la Sierra de Guadarrama nuestras fuerzas ocuparon ayer las posiciones de los puertos de Malagosto, La Flecha y el Reventón y siguiendo el enemigo su costumbre ha atacado hoy cuatro veces con numerosas fuerzas de infantería, Artillería y tanques la posición del Reventón, siendo rechazados todos los ataques y después perseguido por los barrancos por nuestras tropas que hasta ahora llevan recogidos más de 500 cadáveres de los rojos, numeroso armamento y material.

En combate aéreo, han sido derribados hoy por nuestra aviación cuatro Curtiss enemigos.

Salamanca, 10 de Marzo de 1938. II Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Los avances nacionales en el sector de La Granja

Cuando salieron los primeros rayos del sol los rojos contemplaban espantados como nuestros soldados escalaran sus parapetos

Con dos horas de anticipo se ocuparon las más importantes posiciones enemigas

Crónica para EL DIARIO, del enviado especial de la Agencia "Faro"

La Granja.—Mi crónica de ayer dejó perderse en los hilos del telón. Desde luego que si tal ocurrió fué al ser transmitida desde "Faro" a los periódicos, porque me refiero a la Agencia llegaron las referencias sin novedad. Por eso que el taquígrafo se quedó un poco sorprendido cuando yo le hice cuenta del formidable avance que "Faro" me preguntó. Querido lector, de responderle—, los equivocados han sido los rojos, que están en los más extrañadísimos de que tienen un ministro de la guerra nada conocido por aquí, y hasta quizá desconocido éste que con las victorias de la República, se encuentran con que no sólo pierden Teruel, con que no sólo se les derriba luego ampliamente en los frentes de Aragón, sino que, además, los soldados de Franco pueden permitirse el lujo de atacar por aquí, y hasta quizá por algún otro lado.

El compañero de "Faro" me habla de razones para dudar de las palabras. Porque mientras yo hablaba de un estupendo avance en el sector, y le citaba algunas de las posiciones conquistadas, el portavoz del Cuartel General del Generalísimo no hablaba de esto ni una palabra. Sus razones habría, pero alguna, porque nada hace

nuestro Mando que no esté motivado por sólidos fundamentos que muchas veces escapan a nuestra vista.

En fin, que aún cuando lamentaba que no me fuese dado ayer comunicar al público las gratísimas noticias que con ese objeto transmitía a "Faro" a última hora de la tarde, acepto con gusto mi aparente silencio, porque no hay duda de que, como siempre, los señores censores habrán pensado muy bien en que por encima de los éxitos periodísticos, más o menos sonados, está el interés de España.

Supongo que hoy será más afortunado. Porque cuando por la tarde he ido a la División para recibir instrucciones, me he encontrado agradablemente sorprendido con noticias oficiales del avance. Me limitaré a transcribir las y luego hablaré de cómo se desarrolló la operación.

Dice así la aludida referencia: "Las fuerzas del sector Norte del grupo de Divisiones Avila-Segovia efectuaron al amanecer de ayer la ocupación del vértice Flecha (2080 metros de cota), y los puertos Malagosto y Reventón. El avance supone haber adelantado ocho kilómetros en un frente de quince, en terreno quebradísimo, de altas montañas, proporcionando excelentes posiciones que hacen aún más fuerte nuestra línea que respalda a San Ildefonso (La Granja)".

Hassta aquí la referencia oficiosa. Por mi parte habré de decir la

vispera de nuestra fiesta de los Mártires de la Tradición, fué un día de gloria para nuestros soldados de este frente. Esperaban ansiosos esta hora que al fin llegaba. Su alborozo apagaba toda inquietud. El combate, que para algunos podía ser la muerte, lo esperaban como un regalo.

Este espíritu magnífico fué un factor esencial en la gran victoria lograda. Colaboraron en ésta, como si dijéramos a pleno vapor, aprovechando un tiempo extraordinariamente propicio, la aviación y la artillería, si bien no en grandes masas.

Cuando salieron los primeros rayos del sol, los rojos se encontraron ante el más terrible cuadro. Ya estaban nuestros soldados escalando parapetos. La lucha fué breve. El valor magnífico de nuestros muchachos no es para describir. Con dos horas de anticipo se escalaron las más importantes posiciones enemigas.

Cuando uno de los oficiales de Estado Mayor anunció que ya se veía ondear nuestra gloriosa bandera en la cima, se estimó optimismo exagerado lo que era simple realidad.

Fué, en suma, una jornada inenarrable. Los rojos, que quizá esperaron muchos días el ataque se encontraron frente a él cuando menos lo esperaban.

Octavio Núñez.

LEA USTED "EL DIARIO"

## Perfil del día ♦ Se restablece la Lotería nacional

EN LA GUERRA Y EN LA PAZ...

Dos acontecimientos simultáneos acaban de producirse. Dos acontecimientos máximos: la promulgación del trascendental «Fuero del Trabajo» y la iniciación de la briosa ofensiva en el frente aragonés. Dos triunfos en la paz y en la guerra. Paralelismo de las victorias bélicas y de los éxitos en la retaguardia que viene perfilándose desde el punto inicial de nuestro glorioso alzamiento.

Mientras en las trincheras hay una juventud esforzada y heroica que lucha por el total exterminio del comunismo en nuestra Patria, detrás en la retaguardia los hombres que llevan sobre sí la responsabilidad de la gran tarea reconstructiva del Estado, no se dan un punto de reposo enfocando los ingentes problemas que a diario surgen y preparando la hora del regreso de las banderas victoriosas para que no se malogre la gran siembra de heroísmo y de sangre fecunda en los campos de batalla.

En Aragón avanzan arrolladoramente nuestros Ejércitos venciendo las resistencias del enemigo, que una vez más, se bate impotente cuando no en fuga vergonzosa, abandonando el terreno que solo por la tradición quedó en su poder.

Y en Burgos—año cabeza de Castilla y en estas horas corazón y pulso de España—unos hombres que visten la camisa azul y ocupan las altas jerarquías del Estado nuevo se daban con fe y ardor a la tarea de elaborar un documento tan trascendental como ese «Fuero del Trabajo» en el que se recogen y sintetizan todas las esencias que inspiran nuestro movimiento. Exaltación del trabajo, al servicio de la producción y de ésta al servicio siempre de la Patria. Eso es el «Fuero del Trabajo». Norma y cauce del mañana venturoso que tan árdidamente se está forjando.

Triunfan las armas de la guerra y triunfan los instrumentos simbólicos de la paz. La pluma, la escuadra, el martillo y la hoz no podrán ya ser nunca más en la España nueva, signos de la destrucción, de la masonería y del odio.

### Nuestras crónicas del frente de Aragón

## La línea que parte de Vivel del Río y sube hasta las riberas del Sur del Ebro, en un frente de cien kilómetros, ha sido desbordada en oleada majestuosa e incontenible

Es tal el desconcierto entre los rojos que al aparecer nuestra aviación sobre Alcañiz pudieron escapar los presos de derecho, llegando algunos a nuestras líneas

(Exclusiva para EL DIARIO)

(De la Agencia "Faro")

Ya acabó Aragón con ser dique contra el sovietismo de la otra España. Estoica y bravamente estuvo aguantando con heroísmo los embates del enemigo, mientras nuestras tropas se cubrían de gloria en otros frentes y ganaban para España regiones enteras.

Aragón tuvo días duros, pero los sufrió en silencio; no ya con resignación, sino con verdadero fervor patriótico. Tuvo lo de Belchite, Codo, Quito y lo de Teruel, entre otras cosas. Militantemente nada importaban estos pequeños variantes en nuestras líneas, pero eran carne de nuestra carne lo que quedaba allí.

Aquello ya pasó. España, madre generosa y agradecida, ha vuelto los ojos hacia esta región abnegada y valerosa que sostuvo durante 19 meses un frente de cerca de cuarenta kilómetros mirando al mar y a la frontera franco-catalana, por donde el marxismo volcaba un día y otro abundantísimo material y hombres.

Cuando los rojos pusieron pie transitoriamente en Teruel, ya lo dijimos: "Poco les durará". Y así fué. Porque de cercados nosotros en Teruel, nos convertimos en cercadores. Pero dijimos más. Dijimos que de lo de Teruel tendría amargo recuerdo el marxismo internacional. Y así, perdido Teruel por los rojos y los pueblos ribereños del Alfambra, a los pocos días, sin dar tiempo al enemigo a reaccionar, se ha desencadenado esta formidable ofensiva en un frente de unos cien kilómetros que parte desde Vivel del Río en la provincia de Teruel y sube hasta las propias riberas del Sur del Ebro. Esa línea ha sido desbordada en oleada majestuosa e incontenible por los soldados de España,

que avanzan por todas partes, venciendo al enemigo y devolviéndolo a la Patria numerosos pueblos de ese Aragón rojo tiranizado por los Soviets.

Y, naturalmente, los magnates marxistas no saben dónde acudir, porque no se trata de una rotura aislada de frente, ni de una brecha circunstancial, sino de una avalancha que en varias decenas de kilómetros se precipita hacia el corazón mismo del Aragón rojo.

El enemigo tenía campos atrinchados, profesión de alambradas, fortificaciones magníficas. Un día y otro, desde el comienzo de la guerra, llevaron allí a nuestros hombres, los mártires de la causa, para someterlos a trabajos forzados y aprovecharon las malezas y las defensas naturales del terreno para proteger los pueblos que defendían.

Cayó sobre ellos la ola nacional protegida por abundantísima metralla artillera y de aviación y aguantaron en los primeros momentos, pero luego corrieron. Hace tiempo que no decimos que los rojos corren, porque esas brigadas de "Lister", "El Campesino" y las de "Lincoln Washington", se pegaban al terreno. Pero aquellas en gran parte pasaron a mejor vida. Y ahora se nota la eficacia del terrible castigo que los rojos sufrieron en Teruel. Estamos recordando la cosecha de aquel enorme quebranto. No han podido rehacerse y corren abandonando fusiles, mantas, correajes y todo cuanto les estorba.

En las primeras jornadas las brechas fueron enormes por cuatro puntos. En algunos, como dijimos ayer, las vanguardias estaban a 18 kilómetros del lugar de partida. Fué tan rápido el avance, que una emisora ambulante roja que estaba transmitiendo cesó de hacer-

### DISPOSICIONES OFICIALES

## Se restablece la Lotería nacional

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del Ministerio de Hacienda que dice así:

«Por Orden de 13 de Diciembre último que restablece la Lotería Nacional se dispuso que una vez preparados los elementos necesarios para el funcionamiento de la misma se anunciase la fecha de celebración del primero de los sorteos.

Ultimados los preparativos, procede señalar dicha fecha con la anticipación precisa para que cese el funcionamiento de las otras loterías h. y existentes.

Al propio tiempo y atendido el carácter extraordinario del sorteo correspondiente al día 21 de Abril del corriente año organizado por la Junta municipal de Subsidios de Sevilla puede accederse a la petición que ha formulado el Ayuntamiento de dicha capital de que se autorice a título de excepción el referido sorteo extraordinario.

En atención a lo expuesto, dicho Ministerio se ha servido disponer:

1.º Se señala la fecha del día 1 del próximo mes de Abril para la celebración del primer sorteo de la Lotería Nacional. A partir de este día se verificarán dentro de cada mes los tres sorteos ordinarios que periódicamente venían celebrándose cuando se inició el Movimiento Nacional.

2.º Queda absolutamente prohibida la celebración de toda otra clase de loterías, con posterioridad al día 1.º de Abril.

No obstante y como única excepción, se autoriza a la Junta municipal de Subsidios de Sevilla para celebrar el sorteo extraordinario correspondiente al día 21 del mes citado.

3.º Las normas establecidas por la Orden de 13 de Diciembre de 1937 serán aplicables en cuanto no se opongan a lo prevenido en la presente disposición.

La Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales, es la que, el donativo que des, lo hará llegar a manos de quien desees.

LEA USTED "EL DIARIO"

línea fortísima se dibuja a gran distancia de la primitiva y con rica presa en su interior.

Hoy hemos cogido en un pueblo importante—que no podemos señalar—una bandera de la juventud Socialista Unificada de Puebla de Híjar regalada al 23 Batallón de la 6.ª Brigada Mixta. Eso ha sido nada más que un símbolo y un síntoma.

Muchos pueblos, muchos kilómetros y una buena parte del Aragón rojo en nuestro poder, adelantando la línea de abajo arriba, desde Teruel al frente de Zaragoza. Cuando hable el parte, hablaremos nosotros.

Nota adicional.—En vista de que el parte oficial confirma la conquista de diversos pueblos y posiciones, nosotros, que como cronistas siempre tenemos que ser más extensos, diremos que tres columnas han atacado Belchite sobre un frente de 15 kilómetros, una al Norte de la carretera, otra al Sur y otra siguiendo por ella. Las tres encontraron escasa resistencia. A mediodía se daba vista a Belchite, recogidosse numerosos muertos, especialmente ingleses y americanos de las brigadas Lincoln Washington que habían sido enviadas desde Teruel después de la toma de Sierra Palomera. A las 17 horas, nuestras tropas ocupaban Belchite, encontrando el pueblo completamente destruido y sus habitantes desaparecidos.

Fijese el lector en la posición que ocupa Belchite, trace una línea imaginaria hasta Munieza, siguiendo hacia Vivel del Río y juzgue.

Más aún: Han sido ocupados los pueblos de Lesa, Munieza, Cortes de Aragón, Huesa Martín del Osco Armillos y otros más.

Y continúa el avance. ¿Qué pensará Indalecio Prieto?—FA-RO.



# Cataluña hay 110 pueblos que han cambiado de nombre por que los tenían de Santos

Un semanario gráfico que se publica en Barcelona hace algunos meses. En el número del 5 de febrero ensalza la lista de esos 110 pueblos de Cataluña que se han sacudido el nombre que les dio el santo protector que llevaban.

—dice "Umbral"—es una lista de santos y santas en la que se han sacudido los nombres de los santos que llevaban. La mitad de sus núcleos eran santos y santas. Los santos estaban consagrados y los santas eran santas. La victoria del laicismo le dio a Cataluña una lista de santos y santas que se han sacudido el nombre que les dio el santo protector que llevaban.

El autor se siente después panista y declara: "El Segre, el Besos, el Liobregat, el Ter, verdaderos mitos de una religión pagana dormida pero no olvidada vuelven a resucitar como dioses antiguos y a colocarse en el altar de las apollinadas imágenes del catolicismo".

Con la supresión de esos nombres de santos y santas parece que todos los problemas quedan resueltos, pues así finaliza el artículo: "Los pueblos que cambiaron de nombre parecen decir que cambiaron de espíritu. El nombre también hace la cosa. Lo que falta ahora es dignificar las nuevas denominaciones con los nuevos estilos de un vivir mejor por más justo..."

¿Cuán fácilmente resuelven los rojos los problemas! Se cambia a un pueblo el nombre del santo que llevaba y el pueblo es feliz. Por más que en la práctica, volviendo los ojos a Rusia, no vemos, por ejemplo, que los habitantes del actual Leningrado sean más felices de lo que fueron los del antiguo San Petersburgo.

# El Tajo, la futura arteria vital de España

El Tajo significa: corte, hendidura. No podría encontrarse un río más apropiado. El rasga la tierra árida y reseca de la alta planicie ibérica, como un afilado cuchillo corta el barniz de una mesa. Con sus 1.006 kilómetros de curso, es el mayor río europeo, después del Danubio. El Tajo rara vez forma un valle. Cuando se ve desde sus orillas cortadas a lo largo, creyéndose un símbolo del río de la España de nuestros días, el agua con su fuerza inextinguible, durante un momento, la corteza de la tierra, sin permitir al hombre ningún servicio, solamente una reducida navegación para el mover algún que otro tronco.

Se dice que las aguas del Tajo creaban oro. Si este río fuera navegable, reportaría más beneficios que la más importante de las minas auríferas. En el presente, sólo unos 275 kilómetros, de sus cursos por Portugal, son navegables. En esta nación se denomina Tago. Pequeñas embarcaciones se usan hasta Abrantes (a 185 kilómetros de su desembocadura). Los vapores llegan solamente hasta Sagres (a los 100 kilómetros de su desembocadura).

Hubo un tiempo en el cual navegó desde Lisboa hasta el río Tago. Y en la Edad Media se debió conocer en el Tajo la navegación. Pero sobre esto, se sabe poco. La idea de la canalización de este río, la tuvieron los Reyes Católicos, Isabel de Castilla y Fernando de Aragón. Felipe II, el "rey prudente", recibe un magnífico legado.

Cuando este rey fué Señor de Portugal, pudo ver tantas y tantas veces la navegación comercial en el Tajo, que ya existía entonces en el Tago. Era en mayo de 1587, Felipe ordena a su ingeniero Juan Bautista Antonelli que hiciera un estudio de las condiciones de navegación de este río. Antonelli, que debió de haber sido un ingeniero de gran profundidad en el asunto, se embarcó inmediatamente en una chalupa con cuatro remeros, y se dirigió a Lisboa. Pasa por Sagres, y el 19 de enero de 1587 llega a Toledo. Deja esta ciudad atrás y se dirige hacia Madrid, navegando por el río Jarama.

Después de esta experiencia satisfactoria, Felipe II puso toda su atención en la realización de la obra. En 1583, las Cortes de Madrid dan acogida al proyecto de Felipe II y aprueban hacer pagar a todas las ciudades del reino una contribución total de 100.000 ducados. En el mismo año se veían a lo largo del Tajo las lanchas de los trabajadores, que venían de vela y a remo.

En 1585 la navegación desde Sagres hasta Talavera de la Reina era ya un hecho. Antonelli dirigió los trabajos de dragado y cons-

# La guerra ha sido para la América española la gran revelación de España

## ¿Por qué tarda América en reconocer al Gobierno de Franco? Los problemas de propaganda que más apasionan al Caudillo

Burgos.—Tengo nuevamente ante mí a los miembros de la Misión cultural que ha recorrido Hispanoamérica. El sabio jesuita Padre Peiró y los profesores Ibáñez Marín y Valls-Taberner. Ya han sido recibidos por el ministro del Interior, señor Serrano Suñer y por Su Excelencia el Jefe del Estado.

Los países que menos influencia del exterior han tenido, como Chile, Perú, Colombia y El Ecuador, son los que vibran con mayor espíritu españolista. Puede decirse, sin embargo, que en casi toda la América española la juventud siente las mismas aspiraciones que la nuestra. Está de vuelta de muchos prejuicios liberales. "Con ella—me subraya el Padre Peiró—es con la que hay que contar, Hoy más que nunca las generaciones jóvenes de todo el mundo parecen coincidir en una unidad de aspiración".

—¿Vivimos en una coyuntura favorable para nuestra influencia en América?

—Esta es precisamente la hora de hispanizar América antes de que acabe de "norteamericanizarse". La tarea de España en América sería la de sugerir un ideal que contrarreste el afán del goce físico de vivir que ahora tiene por un estímulo que dignifique y eleve las aspiraciones humanas. La riqueza física que allí se experimenta no se corresponde en cualquier clase de enriquecimiento espiritual.

La guerra ha sido, para América, la gran revelación de España. El 18 de julio quedaron al descubierto nuestras reservas morales. Unas virtudes, consustanciales con nuestra raza, pero que los viejos regímenes tenían sepultadas, surgieron con más pujanza que nunca. El valor y el heroísmo de nuestros soldados recuperó para el espectador de Hispanoamérica, el prestigio olvidado de la Patria. Franco ha hecho el milagro. Allí hay gente que antes no creía en España y que ahora creen en Franco. Es como si en su figura hubiese encarnado nuestras mejores cualidades raciales.

—¿Qué problemas han apasionado más a nuestro Caudillo de nuestra propaganda en América?

—El Jefe del Estado ha querido conocer en toda su amplitud la influencia en América de los que han sido siempre los más encarnizados enemigos de España: la Masonería y el Judaísmo. Nosotros le hemos contestado con cifras; sólo en Buenos Aires hay 400.000 judíos. Tienen un barrio para ellos. Viven con su personalísimo estilo de vida. Han levantado una sinagoga. Cuentan con salas de espectáculos, establecimientos comerciales, con sus rúflos en hebreo. Tienen hasta su Prensa en hebreo también. Son, pues, 400.000 enemigos de Buenos Aires, de la Argentina, del mundo entero. Además de esto, trescientos cincuenta mil obreros están afiliados bajo el signo del marxismo. Estos datos no son una cifra caprichosa nuestra. Los des-

# Zona roja

## En la próxima semana se repartirán en Madrid cien gramos por persona de carne rusa congelada

Madrid.—En la próxima semana será repartida carne congelada llegada de la Unión Soviética a razón de 100 gramos por persona.

Las autoridades han ordenado que las colas sean de una sola fila en cada despacho, para evitar incidentes. A cada persona se le facilitará un número y con él y con la cartilla de racionamiento se podrán obtener después las cantidades correspondientes a cada familia.

EVACUACION DE 5.000 PERSONAS DE MADRID

Madrid.—Los rojos han señalado para esta semana la evacuación forzosa de 5.000 personas.

Han llegado numerosos camiones para realizar tal labor.

LA PERSECUCION CONTRA LA F. A. I. EN LA ZONA ROJA

Almería.—La policía roja ha re-

# Francia tiene necesidad de paz y de orden, dice el Cardenal Lienard en una alocucion anticomunista

Lille.—En una alocución pronunciada ante la Federación Agrícola del Norte, que comprende 435 Sindicatos y 65.000 adheridos, el Cardenal Lienard ha estigmatizado el retorno de la prosperidad, y que las actuales agitaciones políticas en Francia tienen necesidad de paz y de orden.

# La reconstrucción de la España Nacional

Comentarios de la prensa alemana sobre el programa reconstructivo.—Casos baratas para obreros, empleados y excombatientes.—Construcción de carreteras, puentes y ferrocarriles.—Lo nuevo España.

Berlin.—La Prensa alemana no sólo dedica extensos comentarios a los avances de las tropas nacionales en los diferentes frentes de combate, especialmente los verificadas en el sector de Teruel, sino que se ocupa, a la vez, de la obra de reconstrucción efectuada en el territorio nacional.

El "Deutsche Allgemeine Zeitung" hace resaltar la construcción, en gran escala, de casas baratas para obreros, empleados y soldados.

# Anuncios económicos

LA MARCA "EL CIERVO" que llevan mis máquinas y artefactos, representa CALIDAD Y GARANTIA, cuestan lo mismo que sus similares y valen más, son de construcción nacional, véalas usted en mi exposición y se convencerá. Avenida Casado del Alisal, número 53. PALENCIA. PABLO PINACHO MARCOS. Maquinaria Agrícola.

VENDO aparato de radio nacional, onda. José M.ª González, O.º no.

ALUBIAS de semilla, garrafales, de color carne-chocolate, corbos, de La Virgen y otras variedades, se compran. Ofertas con muestras a Mateo Martín Bravo, en Herrera de Pisuegra.

FERIAS

Grandes ferias de ganado vacuno y de cerda en Santibáñez de la Peña, los días 15 y 16 del actual, con inmejorables ventajas para compradores y vendedores; muelle de estación de embarque al pie y trenes correos que llegan a las 12 y 16 horas todos los días. Santibáñez de la Peña, 8 de marzo de 1938.—La Comisión.

ESPERANZA

MODAS

Necesita oficiales adelantadas Calle del Cura, número 21

SOFER, soltero, se ofrece; buenos informes. Razón en esta Administración.

CARRO VARAS con toldo seminuevo, para dos o tres caballerías, diez viguetas de pino de 22 pies, de siete con cinco, un caballo perchero, edad cinco años, doce dedos sobre la cuerda. En Astudillo, Doroteo Aparicio.

VENDO un carro de varas, seminuevo, para dos o tres caballerías, diez viguetas de pino de 22 pies, de siete con cinco, un caballo perchero, edad cinco años, doce dedos sobre la cuerda. En Astudillo, Doroteo Aparicio.

SE NECESITA un forjador y tornero mecánico, en los talleres de Doncel, Palencia.

Este mejoró los trabajos que se habían hecho hasta entonces. Acortó las dimensiones de las embarcaciones y abrió realmente al comercio con las Indias el camino directo a Toledo.

El Rey quería, sin embargo, algo más: la navegación de gran cabotaje y fuertes esclusas, conservando al mismo tiempo los molinos. Existe una carta de Felipe II al alcalde de Toledo, en la cual ordena a éste, "que cuide de que los trabajos se hagan con la debida exactitud y solidez", y que dedique el maestro García "todo el celo y energía que sean necesarios".

No obstante estos deseos del Rey, años después, antes de su muerte, el Tajo se encontraba tan muerto como antes. Antes de 1600 ya no navegaban barcos desde Abrantes a Toledo. ¿Qué había pasado? Los molineros de las riberas del Tajo habían destruido los diques y las esclusas, habían lanzado piedras al río porque se sentían amenazados en sus negocios. Pero esto no fué lo decisivo. Sevilla, una de las ciudades más prósperas y poderosas se sentía postergada en su puesto como monopolizadora del comercio de las Indias, Sevilla consiguió con sus repetidas protes-

¡No se deje usted sugerir por la aparición de nuevos dentífricos!

USE SIEMPRE

PASTA DENTÍFRICA

**ORIVE**

El primer dentífrico español

LABORATORIOS ORIVE. LOGROÑO

**CEMENTOS DE RAFAEL CAMARA**

Suministro directo de fábrica y Almería

DEPOSITO:

Talleres de JOSÉ GALLEGO

TELEFONO 67 PALENCIA

SE VENDEN 30 latas de olmo y una novilla de un año. Informará Ajanasio Maestro, en Sofo de Cerrato.

POR DEFUNCION del dueño, se traspasa un café con cafetera expres, una fábrica de gaseosas y sifones, con buena clientela, en Carrion de los Condes, Viuda de José Merino.

SE VENDE carro de varas, seminuevo, para dos o tres caballerías. Par tratar, con Saturnino Arguello, en Baños de Cerrato.

ATENCIÓN. Se da el traspaso de un estable con siete vacas y una ternera. Con acreditadísima parroquia. Para tratar, calle Valverde, número 3, Palencia.

HOSPEDAJE. En casa particular, a todo confort, habitaciones bien ventiladas, casa moderna, agua corriente, baño y calefacción; servicio esmerado. Martínez de Azcoitia, 1, tercera.

UNA GRADA estrallas, un rodillo, un bisureo, dos seleccionados, dos carros pequeños de varas, una portonera, un motor 18 caballos, auto "Dogel", se venden. Teodoro Alonso, Astudillo.

HOTEL RUBIO, traspaso, con calefacción, doy facilidades o administración encargada sería con hija que sepa cocinar. Cervera de Pisuegra, Viuda de Rodríguez.

COCHE vendo, catorce caballos, bien calzado, en perfecto estado de funcionamiento. Hotel Rubio. Cervera de Pisuegra, Viuda de Rodríguez.

SE VENDEN ochenta chopos maderables y varios plantones. Para tratar, con Justo Andrés, Becerril de Campos.

CANARIOS, se venden sueltos y emparejados, alemanes, flautas, seifect, canto musical y canarias para criar. Bar Restaurant "El Cigaleño". Pasaderas.

**MAESTROS**

Encontraréis la legislación del Nuevo Estado Español y otras notas de gran interés profesional, en el "Anuario Legislativo de Primera Enseñanza", por T. Calzada, 4,50 pesetas.

MODISTA, ofrece sus servicios para toda clase de confecciones para señora Isabel Blanco. José Canalejas, 16.

**Lucio González de Medina**

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza.

Barrio y Mier 4, principal

LEA USTED "EL DIARIO"

